

Los "caminos escolares", una de las primeras tareas del Consejo de Niños

Estas rutas facilitarían el desplazamiento independiente de los escolares

J.ARNAL

HUESCA.- La alcaldesa, Ana Alós, ya ha puesto "deberes" a los escolares que integran el Consejo de los Niños para que comiencen a trabajar los denominados "caminos escolares", proyectos de los que ya existen numerosas expe-

riencias en España. Se trata de recorridos pensados para facilitar los desplazamientos de los escolares desde su casa al colegio, de modo que no sea necesario el acompañamiento por adultos, fomentando la autonomía infantil y un sistema de movilidad sostenible. Para ponerse en marcha, mañana se celebrará una nueva reunión del Consejo Ciudadano, constituido el pasado 16 de febrero, en la que los colectivos de asociaciones de acción social plantearán sus propuestas y al día siguiente habrá un encuentro con varios colegios de la ciudad.

Recordemos que esta semana quedó constituido el Consejo de los Niños, el primer órgano de participación exclusivamente infantil, en el que escolares de los centros de la ciudad trabajarán para lanzar sus ideas y propuestas para mejorar la ciudad, y que luego pasarán al Laboratorio, que analizará la viabilidad y el desarrollo de los proyectos que planteen. Ambos órganos forman parte del proyecto internacional de "La ciudad de los niños" liderado en Huesca por la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación, y al que se ad-

hirió el Ayuntamiento oscense el pasado año.

"Queremos ver las propuestas a través de sus ojos. Uno de los primeros temas que van a empezar a trabajar es el de los caminos escolares que van relacionados con el Plan de Movilidad. Al final esos caminos tienen que estar hechos para ello, así que no hay mejor forma

>Existen experiencias previas en las ciudades de Valencia, Barcelona y San Sebastián

que consultarles cuál es la mejor manera de llevarlos a cabo", apuntó la alcaldesa antes de la constitución del Consejo de los Niños.

En España, la Estrategia de Seguridad Vial (2011-2020) de la Dirección General de Tráfico tiene como prioridades la Protección a usuarios vulnerables (niños, mayores, peatones y ciclistas), la movilidad segura en zonas urbanas, los motoristas, la circulación en carreteras convencionales, los desplazamientos laborales y la velocidad y el alcohol.

Además de proyectos de educación vial, existen experiencias de "caminos escolares" en Aldaia (Valencia), Mollet de Vallés (Barcelona) o en San Sebastián. Se puede consultar más información sobre las iniciativas en el blog <http://caminoescolar.blogspot.com>.